

## ***Reseña de la Rueda de Prensa sobre Desempleo y Economía Informal en Jalisco***

En la rueda de prensa celebrada el 20 de mayo de 2025, organizada por el Centro Universitario de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Guadalajara, se discutieron temas cruciales sobre el desempleo y la economía informal en Jalisco. La presentación incluyó intervenciones de expertos en la materia, quienes ofrecieron un análisis detallado de los desafíos que enfrenta el mercado laboral del estado y las propuestas para mejorar las condiciones de empleo.

Este evento se transmitió en vivo a través de las redes sociales oficiales, permitiendo una amplia participación del público y de los medios de comunicación interesados en el tema. Se agradeció la presencia de los asistentes y se invitó a la audiencia a hacer preguntas durante la sesión.

### **Ponentes:**

Dra. Diana Lizette Becerra Peña, Directora de la Plataforma Economía de Jalisco; Dr. Jorge José Luis Reynoso González, Profesor Investigador Departamento de Economía y la Dra. Laura Victoria Rodríguez Zaragoza, Profesora Investigadora Departamento de Economía, todos pertenecientes al CUCEA.

### **Contexto General:**

Los expertos del Centro Universitario de Ciencias Económicas y Administrativas de la Universidad de Guadalajara abordaron temas críticos como el desempleo y la economía informal en Jalisco, proporcionando un análisis detallado de la situación actual del mercado laboral en la región.

La doctora Diana Lizette Becerra Peña inició la sesión resaltando la importancia de estudiar la informalidad, que se ha convertido en un obstáculo significativo para el desarrollo económico. Se discutió cómo la informalidad está concentrada en sectores como la agricultura, la construcción, el comercio y los servicios domésticos, donde prevalecen condiciones laborales precarias, como bajos salarios y largas jornadas.

Un punto crucial que surgió durante la discusión es la reciente desaceleración económica observada en Jalisco, a pesar de que el país no ha entrado en recesión formal. Esta desaceleración se ha reflejado en la transición de empleos formales a informales, complicando aún más las perspectivas laborales para la población. La incertidumbre económica actual genera un ambiente poco favorable para la formalización de empleos, y se prevé que el crecimiento económico anual oscilante entre el 1% y el 2%, lo cual podría no ser suficiente para revertir la tendencia del desempleo.

Durante la sesión, el doctor Jorge José Luis Reynoso González abordó la recuperación del mercado laboral, señalando que, a pesar de la disminución temporal en la afiliación al IMSS, el incremento en la formalización de empleos permanentes sugiere una posible consolidación del mercado laboral en el futuro inmediato. Sin embargo, la persistencia de la burocracia y la falta de información sobre los beneficios de la formalidad fueron identificadas como barreras que dificultan la incorporación de trabajadores al sector formal.

La doctora Laura Victoria Rodríguez Zaragoza complementa el análisis, enfatizando la necesidad de un marco institucional que minimice los incentivos hacia la informalidad. Se mencionó la importancia de iniciativas como la digitalización de trámites y programas de capacitación que facilitan la transición de empleos informales a formales, subrayando la responsabilidad social de todas las partes involucradas, incluida la academia, para generar un cambio significativo.

En conclusión, la rueda de prensa proporcionó una visión clara sobre los desafíos actuales del desempleo y la informalidad en Jalisco, destacando la importancia de adoptar estrategias integradas y la colaboración entre distintas instituciones para promover un crecimiento económico sostenible y oportunidades laborales dignas.

**Redacción por:** Est. Rosaycel Manzo Ramos

**Revisión por:** Dra. Diana Lizette Becerra Peña, Ing. Kevin Alejandro Figueroa Bautista